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В 2000 году ХМ АО - 70 ле т

П Е Н С И О Н Е Р О В  
С Т А Н О В И Т С Я  

Б О Л Ь Ш Е
По прогнозным оценкам терри

торий, численность трудовых ресур
сов в Ханты-Мансийском автоном
ном округе в 2000 году уменьшит
ся на 9600 человек (или на 1, 1 про
цента) и составит 875, 8 тыс. чело
век. Численность занятых в эконо
мике будет снижаться и составит к 
концу 2000 года 694, 1 тыс. чело
век, что меньше показателя 1998 
года на 2, 7 процентных пункта. 
Снижение численности трудовых 
ресурсов связано с ростом числен
ности лиц пенсионного возраста.

П Е Н С И Я  
М О Ж Е Т  Б Ы Т Ь  

И В Ы Ш Е
Ханты-Мансийский округ - доста

точно привлекательная территория 
для жизни и деятельности россиян. 
На сегодня он входит уже не в десят
ку, а в пятерку субъектов-доноров Рос
сии, что не исключает наличие боль
шого ряда проблем, которые прихо
дится здесь решать.

Дифференциация населения 
по уровню доходов особо за
метна в сравнении с матери
альным обеспечением именно 
пенсионеров: государственная 
пенсия не обеспечивает даже 
прожиточного минимума. И это 
в одной из самых богатых террито
рий и при достаточно активном со
действии властей округа.

Из 1 м иллиона 371 тысячи 
жителей ХМАО 60% - экономи
чески активное население. На
ряду с этим, темпы старения 
населения нашего округа пре
вышают общ ероссийские. 187 
700 человек - получатели пен
сий. Средний размер пенсий в 
ХМАО находится на планке 600 
рублей, а это в 7,5 раза ниже 
средней заработной платы.

Пока небольшой процент людей 
получают материальную поддержку 
из негосударственных пенсионных 
фондов. Только 60 тысяч - в округе и 
порядка 2-х миллионов - в стране. 
Негосударственным пенсионным 
обеспечением в регионе занимают
ся только крупные промышленные 
предприятия, такие, как «Сургутнеф
тегаз», ЛУКойл, «Тюменьэнерго»,Газ
пром, «Мегионнефтегаз», администра
ции округа и отдельных городов. Раз
мер доплаты составляет от 100 до 1,5 
тысяч рублей. Правительство ок
руга приветствует создание по
добных структур.

С И Д Е Т  П Р О В Е Р К А  
Г О Т О В Н О С Т И

По данным Минтопэнерго, на 
предприятиях топливно-энергети
ческого комплекса России рабо
тают 18 штабов по проверке го
товности перехода информацион
ных систем ТЭКа на правильное ис
числение времени 2000 года.

На последней ведомственной 
Коллегии РАО ЕЭС, Газпром, веду
щие нефтегазовые компании от
читались о 90-процентном выпол
нении обозначенных программа
ми работ. Однако, по оценкам спе
циалистов, слабых мест у нефтя

ников еще достаточно. Учения, 
проведенные на предприятиях, по
казали, что, к примеру, «Юганск
нефтегаз» может подвести элект
роэнергетика, а все компании в це
лом - центры диспетчерского уп
равления. Поэтому работники 
ЦДУ отрабатывают схему действий 
с помощью ручного управления.

Самое серьезное внимание 
уделяется «Тюменьэнерго», кото
рое обеспечивает энергетикой 
весь Ханты-Мансийский автоном
ный округ.

О Ж И Д А Е Т С Я  Р О С Т  
В Ч А С Т Н О М  С Е К Т О Р Е

По сообщению Комитета по 
экономической политике админи
страции ХМАО, численность заня
тых в учреждениях здравоохране
ния и физической культуры, по про
гнозным оценкам, в 2000 году воз
растет. Абсолютный прирост (по 
сравнению с 1998 годом) составит 
900 человек, а численность работа
ющих на предприятиях, связанных 
с деятельностью культуры и искус

ства, увеличится на 600 человек.
Ожидается в 2000 году увели

чение занятых в частном секторе 
(с учетом личного подсобного хо
зяйства) на 7,5 тыс. человек. За 
счет роста занятых в зарегистриро
ванных частных предприятиях (на 
6,2 тыс. человек) и лиц, занятых ин
дивидуальным трудом и по найму 
у отдельных граждан (на 1,2 тыс. 
человек).

С  Г У Б Е Р Н А Т О Р С К О Й  
Н А  К Р Е М Л Е В С К У Ю

Восточная мудрость гласит: 
«От улыбки ребенка расцветают 
розы, а от смеха рождаются рос
сыпи изумрудов». Вдвойне цен
на радость маленького человека 
сегодня, когда наше общество на
ходится отнюдь не в расцвете.

Три дня праздника ежегодно 
дарит детям-сиротам, детям, ос
тавшимся без попечения родите
лей, из многодетных и неполных 
семей в возрасте 9-12 лет из му
ниципальных образований авто
номного округа, ставшая традици
онной губернаторская елка. К ус
лугам 100 самых дорогих и почет
ных гостей лучшие гостиничные 
комплексы города Ханты-Ман
сийска. Программа праздника 
буквально расписана по минутам. 
Малышей ждут «Путешествие к 
Волшебнику Изумрудного горо
д а », экскурсии в биатлонный 
центр, музей «Торум-маа», Дом 
детского творчества и «Путеше
ствие в страну чудес» (костюми
рованная театрализованная экс
курсия), работа в творческих ма

стерских, участие в игровых и 
танцевально-развлекательны х 
программах, музыкальные спек
такли, концерты, красочные, фей
ерверки и Новогодний карнавал, 
и,конечно, поздравление губер
натора округа Александра Васи
льевича Филипенко.

Ни один ребенок не останет
ся без традиционного новогод
него подарка. Кроме этого орга
низаторы праздника приготовили 
сладкие призы, новогодние суве
ниры, мягкие игрушки, различные 
конструкторы.

Опыт в подготовке и прове
дении губернаторской елки уже 
наработан, так как такой празд
ник устраивается уже третий раз. 
На память о начале нового тыся
челетия дети увезут моменталь
ное фото с новыми друзьями 
возле красавицы- елки.

А обладатели 25 счастливых 
б илетов станут участниками 
Кремлевской елки в Москве.

ИА «Ю гра-Информ».

Выборы -  9 9 |
«ПАРТИЯ НЕДОВОЛЬНЫ Х»

Как показывают последние данные Всероссийс
кого центра изучения общественного мнения (ВЦИ
ОМ), 12% избирателей не намерены идти на выбо
ры 19 октября, 7% сомневаются, что будут голосо
вать, и 15% пока не знают, стоит ли это делать.

Социологи назвали эти три группы избирателей 
«партией недовольных». Среди этих людей 29% уве
рены, что от их голосования ничего не зависит. Еще 
26 %  «недовольных» не хотят голосовать, потому что 
не верят ни одному из российских политиков. При

мерно 10% считают, что выборы все равно будут «не
честными».

Как считают социологи, эти «недовольные и нео- 
пределившиеся» вполне могут неожиданно прого
лосовать за радикалов, подобных Анпилову. Вот по
чему знатоки избирательных технологий изо всех сил 
будут стараться привлечь «партию недовольных» на 
сторону того или иного кандидата.

ИА «Ю гра-Информ».

КТО САМЫЙ ДОСТОЙНЫЙ

Уважаемые читатели!
Близится к концу 1999-й год. Этот год для каж

дого из нас был разным. Но есть ценности, которые 
нас объединяют. Скажем, любовь к нашему городу, 
желание сделать его еще лучше. Ради этого мы 
живем здесь, работаем. Как оценить вклад того или 
иного человека, целого коллектива в то, что наша 
жизнь стала чуточку лучше, что к кому-то вовремя 
подоспела помощь, а для кого-то просто так сдела
ли доброе дело живущие рядом. Все это оправды
вает наше существование на этой земле, делает нашу 
жизнь осмысленной и содержательной. Кто же они, 
те люди, кого в силу их поступков и действий мож
но назвать человеком года? Если рядом с тобой, 
уважаемый читатель, есть человек, которого ты по 
своим определениям чем-то выделил среди дру
гих, поделись с нами.

Итак, человек-99  в  наш ем  гор о де . Кто о н?
Ж д е м  ва ш и х п и се м  в р е д а к ц и ю  га зе ты  

«М е ги о н с к и е  н о в о с ти », к о то р ы е  б у д у т  н а 
печатаны  в га з е те  п о д  р у б р и к о й  « К а н д и д а т  
на зв а н и е  «Ч е л о в е к  г о д а ».

Нам пишут

РАЗОБРАЛИСЬ
В адрес главы местного самоуправления посту

пило письмо от коллектива школы № 2 о несогла
сии со способом назначения нового человека на 
должность директора школы. Педагоги предлагают 
не навязывать кандидатуру сверху, а поступить по 
законам демократического общества - право ре
шать, кому возглавить школу, предоставить самому 
коллективу путем выбора.

Первый заместитель главы местного самоуправ
ления поручил депутату В.П. Есиной разобраться в 
сложившейся ситуации в МУСОШ № 2. Депутатом 
проведены встречи с руководством данной школы, 
представителями педагогического коллектива. В 
ходе этих встреч, сказала Вера Павловна, проведен
ных переговоров выяснилось,.что у самого коллек
тива «отсутствуют какие-либо претензии к вновь на
значенному руководителю школы А.А. Шарафутди- 
новой. Возмущение вызвало поведение отдельных 
представителей Комитета по образованию, культу
ре и спорту. В данное время в школе восстановле
на привычная рабочая обстановка».

Как заявил письменно педагогический коллек
тив школы, конфликт полностью ликвидирован.

*  *  *

К заместителю главы местного самоуправления 
Л.П. Велиевой обратились жители дома № 42 по 
улице Свободы с вопросом: когда будет показы
вать спутниковое телевидение по данному дому?

Как сообщил начальник МУ «Лифтремонт» Е.Б. 
Климов, уже 1 декабря жители этого дома смотре
ли телепрограммы через спутниковую связь.

В ДЕКАБРЕ - М О РО З И СНЕГ
По информации Ханты-Мансийского центра по гид

рометеорологии, погода в декабре в Ханты-Мансийс
ком автономном округе будет соответствовать анало
гичному периоду 1998 года. Среднемесячная темпе
ратура прогнозируется выше нормы на 1 -2 градуса, а 
именно -1 6 , -1 9  градусов по Цельсию. В начале ме
сяца и в третьей декаде возможно понижение темпе
ратуры до - 33, -  38 градусов С.

Предполагается, что количество осадков в декаб
ре превысит норму и выйдет за границы 31 мм.
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Александр РЯЗАНОВ: 
« Х о ч у  р а б о т а т ь  в Д у м е ,  
к о то р у ю  н е л ь з я  к уп и ть»
Александр Николаевич Рязанов вы двигается в Госдум у по 221-м у 

мажоритарному избирательном у округу, в который входят С ургут (без 
Сургутского района), Нижневартовск, Покачи, Лангепас и Мегион. Впер
вые руководители четырех нефтяных компаний - «Сургутнеф тегаза», 
Л У К о й ла , Тю менской нефтяной и «М егионнефтегаза» -  договорились 
между собой о том, что по 221-м у округу буде т проходить единый кан
д и д а т  о т нефтяников. И на то  есть ряд веских причин.

Александр Рязанов до лго е  время работал директором Сургутского 
газоперерабатывающ его завода - в то т период, когда это предприятие 
еще было надежным партнером «Сургутнеф тегаза», а из восьми м илли
ардов кубов метров газа,^ ежегодно перерабатывающихся на ГП З, 80 
процентов поставляли подразделения сургутских нефтяников.

Кроме того, это весьма опытный политик: депутат окружной Думы, он 
совместно с депутатом от «Сургутнефтегаза» Владимиром Богдановым, мэ
ром Александром Сидоровым не первый год отстаивает интересы города и 
нефтяников. Он также является депутатом областной Думы, где вместе с 
Сергеем Ананьевым представляет аналогичные интересы в области.

По прогнозам самого Александра Рязанова, борьба за место в Гос
дум е предстоит нешуточная: избирательной комиссией официально за
регистрированы  9 кандидатов от 221 -го  округа, в том числе - сразу 
пятеро сургутян, которые неизбежно раздробят драгоценные голоса из
бирателей. Вместе с тем, он не сомневается, что в случае избрания он 
не ударит в грязь лицом :

-  Опыт работы в ок
ружной и областной Д у 
мах позволяет мне на
деяться, что я смогу сра
зу, без особой подго
товки включиться в ра
боту Госдумы и прини
мать законы, направлен
ные, в первую очередь, 
на развитие производ
ства в России. Если се
годня не будут созданы 
нормальные условия для 
развития промышлен
ности, то в дальнейшем 
страну ожидают трудные 
времена.

У  меня два высших 
образования, в том чис
ле экономическое. Кро
ме того, я два года ста
жировался в Соединен
ных Ш татах, учась в 
университете и работая 
в одной из нефтяных 
фирм. Поэтому я не
плохо знаю нефтяной

бизнес. Убежден, что за
коны, которые мы прини
маем, должны работать 
на становление нашей 
экономики. Так говорят, 
наверное, все претенден
ты. Но когда дело дохо
ди т до реальных реше
ний, только тот, кто знает, 
что такое производство, 
не понаслышке, может 
взвешенно решать: какие 
налоги следует брать с 
производственника.

Наприм ер, сущ е
ственное влияние на ра
боту нефтяных компаний 
нашего региона должен 
оказать Закон о разделе 
продукции, который сде
лает выгодной дальней
шую эксплуатацию ста
рых и низкорентабель
ных месторождений, та
ких, как Самотлор, Федо
ровское, Тянское. И если 
первые два уже включе

ны в список месторож
дений, принятых Госду- 
мой, то Тянское - это 
вопрос следующего За
кона о разделе продук
ции, который будущая 
Госдума может принять, 
а может и не принять, 
все зависит от того, на
берет ли он необходи
мое количество голосов. 
А ведь, кроме всего про
чего, в социальном пла
не законы о разделе про
дукции означают сохра
нение рабочих мест, по
ступления в городской, 
районный и окружной 
бюджеты.

Кроме того, есть ряд 
социальных законов, ко
торые, на мой взгляд, бе
зусловно, должны быть 
защищены. Больш ин
ство депутатов Госдумы 
нынешнего созыва твер
дят о том, что следует от

менить все льготы для  
северян. Я считаю, что 
этого допустить  ни в 
коем случае нельзя. Во- 
первых, 30-40 процентов 
территории России на
ходится на Северё. Во- 
вторых, если человек от
работал здесь 20-30 лет, 
то он честно заслужил 
более высокую зарплату, 
чем на «большой земле». 
И, наконец, северянин 
должен иметь льготы в 
пенсионном обеспече
нии, вне зависимости от 
того, где он живет, выйдя 
на пенсию: здесь, в Сур
гуте, в Тюмени или в Мос
кве.

Могу сказать, что я 
выдвигаюсь в Госдуму, не 
преследуя каких-либо  
меркантильных интере
сов. Для меня ничего не 
значат ни квартиру в 
Москве, ни депутатские 
привилегии. Депутаты и 
не должны иметь никаких 
особых привилегий. 
Кстати, у депутатов окру
га и области их нет.

В Думу должны при
ходить люди достаточно 
обеспеченные, потому 
что, когда новоиспечен
ный депутат начинает ме
таться по Москве, решая 
свои бытовые проблемы, 
его очень легко купить. 
Я слышал, что накануне 
голосования за импич
мент президента голос 
депутата Госдумы стоил 
30 тысяч долларов.

Как это ни печально, для 
многих сегодня депутат
ство - выгодный бизнес, 
который они делают, голо
суя «за» или «против».

Я убежден, что следу
ющие четыре года будут 
переломными для стра
ны. От того, каким будет 
состав Госдумы в этот 
период, зависит, куда 
пойдет Россия, что нас 
ждет. Сделайте правиль
ный выбор.

На вопрос: какому политическом у течению 
симпатизирует, -  Александр Рязанов ответил, 
что многие партии и движ ения (наприм ер, 
«Отечество», НДР и проч.) предлагали ему идти 
на выборы под их ф лагом , однако он намерен
но выдвигался по одномандатному округу в ка
честве независимого депутата: «Е сли  вы меня 
поддерж ите, буду благодарен, но не стану д а 
вать сегодня никаких предвыборных обещ а
ний, что примкну к той или иной партии».

...Когда мы голосуем за того или иного кан
ди да та , то зачастую не особенно задумыва
емся: чьи интересы в дальнейш ем  он будет 
представлять. В итоге даже на уровне городс
кой Думы интересы нефтяников отстаивает 
только один деп утат, несмотря на то, что не
фтяников в Сургуте 70 тысяч (вместе с члена
ми семей - 165 ты сяч), а городской бюджет 
на 75 процентов формируется из налогов «С ур 
гутнефтегаза».

Чтобы аналогичная ситуация не слож илась 
в новой Госдум е, не забудьте 19 декабря при
нять участие в выборах, ведь от того, как мно
го сургутян, нефтяников придет на избиратель
ные участки, зависит, кто станет нашим д е п у 
татом на до лги х  четыре года.

Кто буде т стоять за его спиной?

Б иогр а ф ия человека, д о с то й н о го  п р е дста в лять  наши  
интересы в Государственной Д ум е

Родился 13 октября 1953 года в Южно-Курильске 
Сахалинской области. На Севере - с 1967 года. Отец
- юрист, работал прокурором города Сургута, затем 
до выхода на пенсию - председателем Нижневартов
ского районного суда. Мама работала начальником 4 
отделения связи г. Сургута, а после переезда в г. Ниж
невартовск - в узле связи этого города.

Р о ди тели  Рязанова до лго е  время 
работали в Нижневартовске.

После выхода на пенсию родители переехали 
на родину отца, в пос. Константиновка (Саратовс
кая область).

В суровых северных условиях Алек
сандр работал грузчиком, водителем .

В 1971 году окончил сургутскую среднюю шко
лы № 5. Два года работал грузчиком, затем - во
дителем грузового автомобиля. Учился на вечер
нем отделении Тюменского индустриального ин
ститута. В 1979 году окончил Московский институт 
нефтяной и газовой промышленности им. И.М. Губ
кина. Получил специальность инженера-электрика 
по автоматике и телемеханике.

Окончив и н сти тут нефтяной и газо
вой промышленности, Рязанов был на
правлен на практику в город Нижневар
товск.

Руководство «Сибнефтегазпереработки», оценив 
способности Рязанова, направило Александра на стро
ительство Сургугского газоперерабатывающего заво
да.

Там он работал слесарем  КИПиА высшего, 
6 разряда, затем - механиком, начальником 
участка КИПиА, главным прибористом (м етро
логом ) завода. Рязанов занимался обществен
ной работой. Избирался секретарем партий
ной организации завода.

С должности главного специалиста Александр 
Рязанов был переведен инструктором в Сургутс

кий горком КПСС. С партийной работы он вернулся 
на ГПЗ, а спустя полгода трудовой коллектив избрал 
его директором завода.

Александр Рязанов, понимая, что в новых услови
ях необходимы экономические знания, в 1993 г. с 
отличием оканчивает факультет экономики и уп
равления производством Московского финансово- 
экономического института.

Рязанов - грамотный, высокообразо
ванный специалист, руководитель, забо
тящийся о людях.

По возвращении в Сургут на общем собрании 
акционеры избирают Александра Рязанова генераль
ным директором завода.

За время его руководства:
■ В два раза увеличились мощности предприя

тия: с 4 м лрд. куб. м. газа д о  8 м лрд. куб. м. 
Для этого за счет собственных средств построены 
3 компрессорные станции, газопровод и ряд других 
производственных объектов.

■ Проведена реконструкция завода, что позво
лило предприятию выпускать свыше 40 ООО тонн 
прямогонного бензина в год.

■ Построен товарный парк для хранения 2000 
тонн Ш Ф Л У  и бензина.

■ Совместно с АО «Уралоргсинтез» и Уфимс
ким НПЗ построен завод по производству полипро
пилена мощностью 100 000 тонн в год, где доля 
ГПЗ составляла 28%.

■ Построено производство геотекстиля в Сургуте.
■ Созданы мощности для производства про

дуктов питания и товаров народного потребления.
■  Создано около тысячи рабочих мест.

При Рязанове завод стал крупнейшим предпри
ятием России по переработке попутного нефтяного 
газа и давал 60% продукции всей системы «Сиб
нефтегазпереработки».

При Александре Рязанове:
1. Д ля  работников предприятия построено бо

лее 600 квартир, которые они получили бесплат
но.

2. Построен спорткомплекс.
3. Всегда вовремя вы плачивалась зарп ла 

та, производились перечисления во внебю д
жетные фонды и прежде всего - в пенсионный.

4. Производились:
- отпускные, льготны й проезд;
- оплата учебы де тей  работников завода;
- помощь пенсионерам;
- переселение пенсионеров (Краснодарский 

край,Тюмень);
Рязанов имеет опы т депутатской 

работы. Как депутат занимается бю д
жетом территорий, социальной по
мощью населению.

С 1996 года он является депутатом окружной 
Думы, а с 1997 года еще и депутатом Тюменской 
областной Думы.

Сегодня Александру Рязанову 46 лет -  идеаль
ный возраст политика.

Рязанов женат - это его первый брак. У него 
растет маленький двухлетний сынишка.

Рязанов -  п р е д с та в и те л ь  е д и н 
ственной партии, отстаивающей наши 
интересы, -  партии северян.

Зем ляки! У  нас оснований д л я  того, чтобы  
избрать Александра Рязанова в Государствен- 
ную Дум у, более чем достаточно: активная жиз
ненная позиция, знание проблем  северян и са
мое главное - желание и умение помогать л ю 
дям .

Газетная площ адь оплачена из избирательного фонда кандидата А .Н . Рязанова.
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ОН ПОДАРИЛ 
МНЕ МИР

Хочу рассказать о 
I  человеке, который с 
Я полным правом может 
5 носить звание «Человек 
| года» нашего города.

Я инвалид 2-й груп- 
I пы. После тяжелого pa
's нения болею с детских 
1 лет. За 61 год многое 
;! пришлось пережить...

Жила одна в одном 
1 из городов Украины, где 

не было ни родных, ни 
| близких. Смерть рано 
| забрала у меня мужа. А 
3 шесть лет назад мне 
i с д е л а л и  операци ю , 
р после которой я пере- 
I стала ориентироваться 
| в пространстве, не раз- 
« ли ч а ла  пр е дм еты .
* Даже не могла в толпе 
I детей выделить своих 
\ внуков. Сын забрал

меня в Мегион, водил к 
1 разным врачам, все они 
I о тн е с ли с ь  ко мне с 
I большим вниманием.
■ М едсестры  в любую 
I погоду приходили, ста-
* вили уколы. А однажды 
; заведующий терапев- 
| тическим отделением,
I где я проходила лече- 
\ ние, познакомил меня с
■ доктором Олегом Хай- 
i евичем Махмудовым.

Он взялся меня лечить.
; Прошло несколько ме- 
: сяцев, и как-то, после 
| очередного сеанса, я 
| вдруг ясно увидела на 
|столе своего доктора 
| вазу с цветам и, а в 
! комнате - окно, и про- 
| изнесла: «Какие краси- 
| вые голубые цветы!»
| Олег Хайевич понял все 
! и тут же подарил мне 
I эти цветы. А потом с 
волнением сказал мне:

I «Галина Ивановна, при
дет время, и Вы сами 
будете ходить по горо
ду, любоваться окружа
ющим миром, но л е 
читься нужно еще д о л 
го».

Ч ерез некоторое 
время О.Х. Махмудов

п е р еш е л в ф ирм у I 
«Гера», где медицинс
кое о б служ и в ан и е  ; 
было платным. На мое • 
лечение нужны были | 
колоссальные деньги, fc 
Но О ле г Хайевич не |f 
бросил меня в беде, он : 
все 3 года лечил меня ; 
бесплатно. И еще все- h 
гда находил время для 
бесед, вместе со мной j 
перелистывая страни- 1 
цы моей нелегкой жиз- | 
ни. Все это давало мне | 
силы жить, верить и на- if 
деяться на лучшее.

У м оего д о к то р а  I  
было много пациентов. ! 
И со всеми он был 5 
вежлив и внимателен. ; 
Всем дарил свою до б- I 
рую улыбку, теп ло ту | 
своей души, каждому I 
искренне старался по- | 
мочь избавиться от не- I. 
дуга.

Он никогда не прой- | 
дет мимо, не поздоро- ■ 
вавшись, поможет пе- 
рейти дорогу пожило- Г 
му человеку.

И сейчас, работая i 
уже в М егионском  м 
бюро Государственной | 
службы медико-соци- Г 
альной э к с п е р ти з ы ,I 
О.Х. Махмудов всегда ? 
чуток и отзывчив к чу- | 
жой б о л и , к чужой I 
беде. Благодаря этому г 
удивительному челове- | 
ку, вернувшему меня к | 
жизни, я имею возмож- ! 
ность любоваться зас- г 
неженными березками, ■' 
просто сходить за хле- | 
бом или писать в вашу | 
газету свои рассказы. |

Олег Хайевич Мах
мудов все делает для 
того, чтобы был добрее 
мир, чтоб меньше ста
ло в нем злости и не
справедливости, б о 
лезней и страданий. 
Что может быть важнее 
этого?

Педагогическую деятельность на Севере Ва
л е р и й  Ш ейхевич начал в 1976 го д у  д и р е к то 
ром  школы №  10, которая получила  звание о б 
разцовой.

Через д е с я ть  л е т  В алерий Ш ейхевич с та 
новится заведую щ им  С ургутским  гороно. П о д  
его руководством  созданы  соверш енно новые 
учебны е заведения: Ш кола искусств, Д етская  
компьютерная ш кола, станции юных техников, 
юных натуралистов.

В.Ш . Салахов одним из первых в стране на
чал реализацию идей реформы образования. В  
Сургуте стали открываться учебные заведения но
вого типа - гимназии, лицеи, колледжи.

В  1991 го д у  В. Ш . Салахов у х о д и т  с  поста  
заведую щ его гороно и  полностью  заним ается  
р еализацией своей новой и де и  -  С ургутской  
гим назией. Уже в 1992 го д у  «Учительская га 
зе та » посвятила  целы й номер этом у уни к аль
ном у педагогическом у явлению.

САЛАХОВ
Валерий

Шейхевич
- независимый канди дат в депутаты  Го с уд а р 
ственной Думы  по 221 Нижневартовскому о д 
ном андатном у округу. Д иректор высшей гим 
назии - лаборатории. Д о ц ен т Ом ского техни
ческого государственного университета. Аса- 
демик Санкт-Петербургской академии гумани
тарных наук. Отличник просвещения УС С Р . О т
личник просвещения С С С Р . Заслуженны й учи
те ль  школы Р С Ф С Р .
Награж ден медалью  «Ветеран тр у д а » и о р де 
ном Почета.

В але р и й  Ш ейхевич охотно  д е л и т с я  своим  
опытом с коллегам и, он постоянны й член Б о ль 
ш ого жюри Всероссийского конкурса «Учи тель  
го да  Р о сси и », член ком иссии Р оссийской ака
де м и и  образования, член Государственной ко
м иссии по присуж дению  президентских и  пра
вительственны х прем ий в о б ла с ти  образова
ния и  науки, кавалер ор де н а  Почета, кавалер  
Почетного знака « О бщ ественное признание».

И з -п о д  пера В. Ш . С а ла хова  вы ш ел р я д  
учебны х по со б и й : «М атем атическая э н ц и к ло 
пе ди я а б и тур и е н та », «Ф и зи ка  по  сп о со б н о с
тям », « М атем атика по  способностям ».

В .Ш . С а л а х о в  и м е е т  о п ы т д е п у т а т с к о й  
р а б о ты : он  д в а ж д ы  и з б и р а л с я  д е п у т а т о м  
г о р с о в е т а , б ы л  ч л е н о м  и с п о л к о м а . О н  х о 
р о ш о  з н а е т  с п е ц и ф и к у  ж и з н и  с е в е р н ы х г о 
р о д о в , и м е е т четкую  п р о гр а м м у  и х  в о з р о ж 
д е н и я  и  повы ш ени я ж и з н е н н о го  у р о в н я  л ю 
д е й .

ОБРАЗОВАНИЕ С П А С ЕТ РОССИЮ

Г.И. ИВАЩЕНКО. I
.'>й£л.'г. : ::

На днях мы встретились с Ва
лерием Шейхевичем, и он дал 
короткое интервью.

-  В але р и й  Ш ейхевич, ска
жите, пож алуйста, какому об
щ е с т в е н н о -п о л и т и ч е с к о м у  
объединению , из ныне сущ е -

? ствую щ их в России, Вы о тд а 
ете свои сим патии?

- Я ознакомился с програм- 
| мами большинства обществен- 
j но-политических объединений

России. Скажу откровенно: они 
2 все почти одинаковы по содер- 
' жанию. Смысловая схема одна 

и та же: начинаются программы 
[ с констатации политической об- 
\ становки в стране. Затем вни- 
| мание акцентируется на эконо- 
| мических и социальных пробле- 

мах. Но мало где звучат конк- 
| ретные меры по их решению. От- 
| дельные положительные момен- 
; ты, особенно по вопросам эко- 
| номики страны, можно отметить 
у партии «Яблоко». Отношения 

!регионов с центрами хорошо 
прослеживаются в программе 
объединения «Отечество - Вся 
Россия». Развитию отечествен
ной промышленности много вни
мания уделяю т приверженцы 
партии «Наш дом - Россия». На 
мой взгляд, в стране идет поли
тическая борьба и заигрывание 
с избирателями.

Исходя из этого, я принял ре
шение баллотироваться в Думу 
как независимый кандидат в де 
путаты.

-  Б удуч и  избранны м в д е 
п у т а т ы  Г о с у д а р с т в е н н о й  
Дум ы , какую программу соци
а ль н о й  защ иты  северян Вы  
готовы  поддерж ать?

-  Прежде всего, такую, в ко
торой сохраняются все север
ные льготы жителям районов 
Крайнего Севера и приравнен
ных к нему местностей. В этой 
программе обязательно должна 
быть закреплена на законода
тельном уровне государственная 
социальная защита молодежи. 
То есть, обеспечение рабочими 
местами, предоставление воз
можности получения высшего и 
средне-профессионального об
разования в регионе, реш%»ие 
жилищной и финансовой про

блем. Заработная плата, стипен
дия должны быть не менее про
житочного минимума в округе. И 
что самое важное - индексиро
ваться ежеквартально.

Я бы отдельно выделил льго
ты для особой категории населе
ния Севера. Это - пенсионеры, 
инвалиды с детства, дети-сироты, 
инвалиды, воспитанники детских 
домов и интернатов. Им должна 
быть предоставлена постоянная 
бесплатная медицинская помощь. 
И их пенсия тоже должна быть не 
ниже прожиточного минимума.

-  В алерий Ш ейхевич, как Вы  
относитесь к ны неш ней с и с те 
ме о б р а з о в а н и я ?  Х о т е л и  бы  
ч то -ли б о  изм енить в ней?

- По моему глубокому убежде
нию, дальнейшее успешное разви
тие общеобразовательной систе
мы будет невозможным, если не 
вернуть существовавшую полити
ку государственной ответственно
сти за образование. Нужно рас
ширить v укрепить сеть образо
вательных учреждений начальной 
профессиональной подготовки 
молодежи. Предоставлять ей воз
можность поступления в высшие 
учебные заведения без вступи
тельных экзаменов. Сделать сво
бодным выбор различных типов и 
видов образовательных учрежде
ний в зависимости от индивиду
альных способностей и интересов 
подростков. Определить под опе
ку государства развитие и расши
рение различных досуговых клу
бов, спортивно-развлекательных 
комплексов, самодеятельных твор
ческих кружков, оздоровительных 
секций и так далее. И участие в 
них молодежи (хотя бы до 16 лет) 
обеспечить бесплатно.

-  В а л е р и й  Ш е й хе в и ч, вся  
Ваш а ж изнь п о св ящ е на  д е л у  
в о спитан и я м о ло де ж и . Какие, 
п о -в а ш е м у, ко н кретны е ш аги  
д о л ж н ы  б ы ть  п р е д п р и н я т ы  
П р а в и те ль с тв о м  Р о с с и и , ч т о 
бы  у с т р а н и т ь  н а р к о м а н и ю  
ср е ди  по др о стко в, остановить  
д е тс к ую  п р е с ту п н о с ть ?

-  Считаю, что эти болезнен
ные и очень важные для России 
проблемы можно решить при 
создании конкретной законода
тельной базы по борьбе с нар
команией, подростковой прости
туцией, детским алкоголизмом и 
преступностью. Необходимо со
здавать и расширять сеть пре
дупреждающих психологических 
консультаций, медицинско-педа- 
гогических реабилитационных 
центров, усилить в целом вни
мание к сохранению и укрепле
нию здоровья детей и подрос
тков.

-  О бразовательны й и  в о с 
питательны й опы т вашей гим 
н а з и и  и з в е с т е н  д а л е к о  за  
пр е де ла м и  наш его региона. 
Какие нововведения план и р у
ю тся в гим назии на б удущ е е ?

- В перспективе в гимназии 
будет осуществлен переход на 
12-летний срок обучения. Это 
связано с увеличением объема 
знаний по общеобразователь
ным предметам и со снижени
ем перегрузки учащихся, а так
же с дальнейшим предоставле
нием возможности нашим вы
пускникам продолжать обучение 
в высшей школе без вступитель
ных экзаменов.

К тому же, в гимназии уже 
существует практика, позволяю
щая по итогам аттестации оп
ределять I или II курсы для бу
дущих студентов вузов. Плани
руем начать обучение по лично
стно-ориентированны м  п р о 
граммам, рассчитанным на раз
витие личности учащегося и о т
каз от классно-урочной системы. 
Мы стремимся завершить со
здание в дальнейшем единого 
комплексного образовательного 
учреждения - от детского сада 
до  вуза. На сегодня имеем уже 
четыре выпуска студентов на 
факультетах АСУ, маркетинга и 
менеджмента, рекламы и про
мышленного дизайна.

Вела беседу
Н . К Р И В О Ш АП К А .

Г а з е т н а я  п л о щ а д ь  о п л а ч е н а  из  и з б и р а т е л ь н о г о  
ф о н д а  к а н д и д а т а  В . Ш .  С а л а х о в а .

К андидат  на  зван и е  
«Человек года»
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Сообщ ение об очередной 
краже 14 ноября поступило в де 
журную часть ГО В Д  в полночь. 
Короткая запись дежурного, гла
сящая, что «из квартиры похище
ны личные вещи» одной из жи
т е л ь н и ц  М е ги о н а , щ щ j *  
особо не отличалась 
от других подобных 
сообщений. Все же было одно 
«но». В данном случае были из
вестны приметы автомобиля, на 
котором скрылись воры. Всем 
экипажам ГОВД, патрулирующим 
городские улицы, тут же была пе
редана ориентировка. Получили 
описание машины и сотрудники 
до р о ж н о -п а тр уль н о й  службы 
ГИБДД. Три часа «мотались» они 
по городу, осматривали каждый 
двор, каждую улицу, пока не об
наружили искомый автомобиль, 
спокойно припарковавшийся у 
дома по улице Кузьмина. Но, как 
тут же и выяснилось, водитель не 
имел к краже никакого отноше
ния. Он просто «таксовал», и оче

Г 7 0 Г Р У У \ Ь
редные клиенты попросили увез
ти их в Нижневартовск, а по при
бытии туда расплатились с води
телем вещами, как оказалось поз-

СТРАЖ Е Д О РО Г
же, крадеными. Вследствие опера
тивно-розыскных мероприятий со
трудникам Мегионской ГИ Б Д Д  
удалось найти воров. Уголовное 
преступление было раскрыто «по 
горячим следам».

Этот случай далеко не един
ственный в практике ДПС. Как рас
сказывает командир взвода, лейте
нант милиции Дмитрий Станисла
вович Монин, « только за 10 меся
цев текущего года личным соста
вом службы раскрыто 51 преступ
ление. Из них 8 краж личного иму
щества, 6 преступлений, связанных 
с незаконным оборотом наркоти
ческих веществ, 2 грабежа».

Помощь в раскрытии преступ
ле н и й  - это 
лишь одна из за
дач, стоящих пе
р ед  взводом  
ДПС, в штате ко
торого всего 34 
с о т  р у д н  и к а . 
Первоочередная 
функция службы
- осущ ествле
ние безопаснос
ти на дорогах. 
Н асколько же 
действительно 
безопасны ули
цы города? О т
ветом на этот

вопрос могут послужить данные 
статистики. Если за 10 месяцев 
прошлого года произошло 44 д о 
рожно-транспортных происше

ствия, 37 чело
век травмирова
ны и 1 погиб,то 

в аналогичный период нынешне
го года эти показатели составили: 
43, 37 и 2 человека соответствен
но. То есть, количество Д ТП  оста
ется почти на прежнем уровне. Это 
свидетельствует, в первую очередь, 
о нежелании мегионцев соблю
дать Правила дорожного движе
ния. Как объясняет Дмитрий Ста
ниславович, «существует 4 основ
ных причины Д ТП . Из всех заре
гистрированных нарушений 32,5 
процента приходится на долю пе
шеходов; 13,9 процента  -  управ
ление транспортом в нетрезвом 
состоянии; 11,6 -  превышение 
скорости; 9,3 процента  -  непре- 
доставление права обгона».

Чтобы нарушения совершались 
реже, чтобы меньше людей гибло 
или травмировалось на мегионс- 
ких дорогах, Д П С  всегда - на по
сту. И пусть выражают недоволь
ство водители при виде «патру- 
лек» на многочисленных постах, 
движение от их присутствия ста
новится более упорядоченным, а 
участники дорожного движения - 
более дисциплинированными. А 
это значит, меньше людей подвер
гается опасности на дороге.

И. СЕРБИНА.
На фото: 15-ый экипаж
Д П С  - в дей стви и.

ПО НЕПИСАНЫ М ПРАВИЛАМ
...происходит зачастую движение на улицах Ме

гиона. За десять месяцев этого года сотрудниками 
ГИБДД задержано 7415 нарушителей Правил дорож
ного движения. Каждый седьмой из них - пешеход. 
Четырнадцать любителей переходить дорогу в лю 
бом, понравившемся им месте стали причинами до- 
рожно-транспортных происшествий.

КТО НЕ РИ С К УЕТ, Т О Т . . .
Правда, супротив известной поговорке, на д о 

роге гораздо чаще тот и рискует, кто пьет шам
панское или другие «горячительные» напитки. 522 
водителя, которые желали испытать судьбу за ру
лем автомобиля в нетрезвом состоянии, были за
держаны «гаишниками», а 352 - лиш ились прав уп
равления. По-видимому, не всегда «риск - благо
родное дело ».

НОВЫЙ П О В О Р О Т, 
Ч ТО  ОН НАМ Н ЕС ЕТ?

Ничего хорошего, если за ним стоит патруль 
ГИ Б ДД , а на спидометре вашего автомобиля по
казание, гораздо выше положенного. Приходится 
резко тормозить, объясняться, платить штраф. За 
удовольствие полихачить тоже рассчитываться 
надо. Убедился в этой истине в текущем году 1561 
любитель быстрой езды. Пять из них стали причи
ной Д ТП , так что расходы у них были намного боль
ше, чем у остальных.

ПЕЧАЛЬНО , НО Ф А К Т
За 10 месяцев 1999 года на дорогах города Ме

гиона произошло 43 аварии. Тридцать из них - 
по вине водителей. Причем каждый пятый - был 
пьян. В результате Д ТП  52 человека травмирова
ны. Погибших - двое.

ВОДИТЕЛЬСКИЕ «ПРАВА» И ПРАВО
« У  меня к вам несколько вопросов. В о п 

р о с  первы й: обязан л и  в о д и те ль , получив  
«права» п о с л е  1992 го д а , пр и  обм ене и х на 
новые сдавать экзамены? Вопрос второй: надо 
л и  пересдавать экзамены, е сли  во ди те ль  не  
успе е т обменять «права» д о  2000  го д а ?  В о п 
р о с  тр е ти й : д о лж е н  л и  в о ди те ль , лиш енны й  
на го д  «пр ав », по исте чении это го  срока п е 
ресдавать экзамены?»

А . Иваницкий, ваш постоянный подписчик, 
го р о д  М егион.

О т редакции. В своем довольно объемном пись
ме автор высказал и ряд серьезных претензий к ра
боте местной ГИБДД. В частности, он возмущен, что, 
несмотря на официальный запрет останавливать ав
тотранспорт вне стационарных постов, сотрудники 
Мегионской ГИББД делают это где им заблагорас
судится и когда угодно, даже ночью. Но еще больше 
его возмущает система выдачи оштрафованным во
дителям их удостоверений. «В длинном узком ко
ридоре люди по два-три часа выстаивают очередь к 
окошечку, которое после приема очередной квитан
ции открывается минут через 5-10. Счастливчики те, 
кто получает свое удостоверение с первого захо
да»,  -  пишет А. Иваницкий. Сплошной ажиотаж, по 
словам автора письма, царил у них с обменом води
тельских удостоверений особенно нынешней вес
ной, когда прошел слух, что за новое удостоверение 
придется скоро платить не 450 рублей, а больше. 
«Люди с вечера занимали очередь, составляли списки, 
сдавая их сторожу помещения ГИБДД и платя ему 
за сохранность этих списков по 3 рубля каждый, -  

продолжает наш читатель. - Заявление на получе
ние нового удостоверения тебя обязывают отпеча
тывать у девушки из ГИБДД, к которой тоже оче
редь, и за эту навязанную услугу ты тоже должен 
платить 50 рублей. И такой беспредел царит в этой 
нашей организации долгие годы. Дальше это тер
петь невозможно». А. Иваницкий уверяет, что в со
седнем Нижневартовске ГИБДД работает, как часы, 
хотя автомашин там в десятки раз больше.

-  Что же, давайте по порядку, - говорит, ознако
мившись с содержанием письма северянина,

-  Водителю, по

лучившему «права» после 1992 года, при обмене их 
на новые сдавать экзамены не надо. Далее. Надо по
стараться обменять водительские «права» в оставше
еся до 2000 года время, потому как после этого сро
ка старые будут считаться недействительными, а их 
владельцы -  привлекаться к ответственности.

А вот как прокомментировал Н. Белослудцев со
общение автора о ситуации, сложившейся в ГИБДД 
города Мегиона:

-  Если обстановка рыглядит так, как сообщает ав
тор, то это совершенно нездоровая обстановка. Воз
врат водительских удостоверений после вынесения 
административного взыскания не должен превращать
ся в утомительную процедуру, на это водитель до л 
жен тратить максимум полчаса. А любые дополни
тельные услуги, связанные с получением водительс
кого удостоверения, или замена номерных знаков не 
должны навязываться. В противном случае вы в пра
ве обратиться к вышестоящему руководству, которое

Мы попросили исполняющего обязанности на
чальника М егионской ГИ Б Д Д  Ю рия Васильевича  
Виневиева прокомментировать, почему такое ста
ло  возможным.

- К сожалению, у окошечка административной прак
тики действительно существует очередь. Выстраи
вается она и к кабинету РЭГ. Но причиной ее не 
является плохая работа сотрудников ГИБДД. 30 но
ября, к примеру, за 3 часа работы первой из ука
занных служб принято 110 человек, второй - 120. И 
административная практика, и РЭГ увеличили ко
личество дней приема. Кроме этого для более бы
строго обслуживания посетителей в РЭГ дополни
тельно введены должности инспектора и паспортис
та. Но очереди все же не исчезают. Связано' это яв
ление, во-первых, с обменом удостоверений. Же
лающих его произвести много, а условия для этого 
вряд ли можно назвать благоприятными.

Здание, в котором размещается ГИБДД, не при
способлено для того, чтобы сотрудники инспекции 
выполняли большой объем работы.

Кроме этой существует еще ряд проблем, пре
вращающих посещение ГИ Б Д Д  владельцами авто
транспорта в затяжную процедуру. Это и нехватка 
сотрудников, и длительная передача в ГИБДД горо
да Мегиона водительских удостоверений, изъятых в дру-

обязано навести в этом деле порядок. Теперь что 
касается стоимости водительских удостоверений. У 
нас в обороте находятся водительские удостовере
ния двух категорий: так называемая полароидная кар
точка (сработанная из пластика, она хранится долго и 
надежно), стоимость - 2 1 0  рублей. Если вам такое 
удостоверение не по карману, есть другое, менее 
удобное (побольше размером и внешне менее при
влекательное), но значительно дешевле - 73 рубля.

И, наконец, по поводу официального запрета ос
танавливать автотранспорт вне стационарных постов. 
Во время проведения оперативно-профилактичес
ких мероприятий ваш автомобиль могут остановить в 
любом месте и в любое время суток. Ныне же об
становка в стране серьезная, с 14 сентября продол
жается общероссийская операция «Вихрь. Антитер
рор».
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гих городах, и отсутствие у водителя квитанции об упла
те штрафа за нарушение ПДД.

Что касается того, что «люди с вечера занимали оче
редь, составляли списки, сдавали их сторожу помеще
ния ГИБДД и платили ему за сохранность этих списков 
3 рубля каждый...», я вынужден сказать, что сторожа в 
ГИБДД нет и не было.

Указанная в статье девушка, которой необходимо 
платить 50 рублей, не является сотрудником ГИБДД. Ча
стное предприятие, в котором она работает, арендовало 
помещение в данном здании еще тогда, когда после
днее принадлежало «Мегионгеолстрою». Между ГОВД 
города Мегиона и этим ИЧП был заключен договор о 
предоставлении услуг по заполнению бланочной про
дукции и даче квалифицированных консультаций. Сде
лано это с целью улучшения качества обслуживания по
сетителей. Но никто не заставляет печатать заявление 
на обмен именно в этом ИЧП. Документ может быть на
печатан где угодно, главное - правильная формулиров
ка и отсутствие ошибок.

ГИБДД города Мегиона выдает новые удостовере
ния двух категорий: одно (вместе с фото) -  стоимостью 
184 рубля, второе - 22 рубля. Но фотографию к нему 
человек делает отдельно. Считаем, что у человека дол
жен быть выбор.

Записала И. БОЙКО.
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